

EL PAPA-MOSCAS.

PERIÓDICO SATÍRICO.

SUSCRICION.—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de D. Timoteo Arnaiz, y en las librerías de Ávila y Rodríguez; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería del Sr. Barrio-

canal, calle del Cid, núm. 17 y Lain-Calvo, núm. 1.—Anuncios, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales, á los suscritores con notable rebaja.—Se publica cuatro veces al mes, por lo menos.—Números sueltos dos cuartos.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

2.^a semana de Junio de 1879.

SINFONÍA.

—Venga Vd. acá, señor *Martinillo*, y dígame lo que ha husmeado por ahí en tantos días como ha andado de viga derecha por esas calles, yá que á estas horas ha vuelto Vd. al redil á guisa de oveja descarriada.

—Arrepentidos quiere Dios, señor PAPA-MOSCAS, y si Vd. me estima en algo, tenga la bondad de no tocar más esa tecla, que desafina mucho.

—Cúmplase tu voluntad y no hablemos más de ello. Con que, vamos, ¿qué se cuenta de bueno, qué rumores son esos que han llegado á estas alturas, y que han alarmado á los honrados vecinos de la muy noble ciudad que habitas?

—Poca cosa: que se trata de mermar la Audiencia y de suprimir la Capitanía general.

—¡Caracoles! pues no es nada lo del ojo!. Y á eso lo llamas tu poca cosa?

—Sí señor; porque estoy muy lejos de creer que así suceda: serán rumores que han echado á volar sin fundamento alguno, al menos por lo que se refiere á la segunda parte. Pero en fin, vamos á suponer que es cierta la noticia y que se trata de privarnos de esos dos valiosos elementos de vida. ¿No tenemos en Madrid hombres de peso, que nos representen ó nos hayan representado, que reunirán suficientes fuerzas para impedir el golpe que, según dicen, nos amenaza? ¿No hay en Burgos corporaciones de valimiento y personas de preponderancia, que lucharán sin tregua ni descanso hasta hacer inútiles cuantas tentativas se empleen para privarnos de lo que tanto necesitamos? ¿Por ventura se ha per-

dido ya aquella union proverbial que tanto envidiaban antiguamente las comarcas vecinas, que no podamos hacer valer en esta ocasion nuestra razon y nuestros derechos?

—Esa es mi creencia, *Martin amigo*: tengo la perfecta seguridad de que si llegára tan desgraciado caso, no habrían de faltar en Burgos quienes detuviesen el golpe. ¿Pero no te parece que antes podíamos haberle prevenido, acopiando naturales recursos para evitarnos la amargura de estar siempre con el ay en la boca, como se suele decir? Si desde que aquí se ha dicho que era preciso, indispensable, crear elementos propios de vida, hubiéramos empezado, no nos sucedería esto. Las industriales Alcoy y Béjar, la ilustre Cataluña, no necesitan que los veleidosos é inseguros gobiernos, mermen ó no sus habituales medios; antes por el contrario, con su arduo trabajo, con su poderosa iniciativa privada, con la creacion de industrias y escuelas, se han emancipado de la dura é ingrata tutela gubernamental, y exuberantes de vida, ofrecen aún á esos mismos gobiernos parte de la que les sobra y les enaltece.

—Varias veces he oido á su merced hablar de lo mismo, y yó, identificado con Vd. en cuantas cuestiones convengan al pueblo que me vió nacer y que escucha con paciencia mis badajadas, estoy enteramente conforme. Así pues, me propongo estudiar detenidamente la cuestion, é ir paulatinamente proponiendo los medios con que cuenta Búrgos para sostener su independencia.

—No me parece mal; pero lo primero que hay que hacer, sea exacta ó no la noticia, es detener el golpe á todo trance, uniéndonos todos, invitando á que nuestros primeros

hombres lo hagan, sacrificando si es posible nuestros intereses, enviar comisiones á la Corte, hacer notar á los poderes la tamaña injusticia que entrañaría, en un caso, la tal medida, y allegar, en una palabra, cuantos recursos sean necesarios á fin de que la ciudad de Fernandez sea respetada y considerada, si no por honrosos merecimientos anteriores, por los que actualmente cuenta, al salir de la inaccion en que vivía y entrar resueltamente y á buen paso en el camino de su regeneracion y su progreso.

—En verdad que sería una lástima privarla de sus elementos, ahora que daba gloria ver esta ciudad querida. Animacion desconocida en la prensa, en la sociedad, en la familia, y union para celebrar sus próximas y yá célebres ferias, entusiasmo inmenso para darla lustre, prez y nombradía. ¡Quiera Dios que esos rumores, que no me atrevo á elevar á la categoría de verdades, sean infundados de todo punto.

—¡Corazon burgalés denotan esas palabras, y.... razon tienes, quiera Dios que no se confirmen tus noticias, hijo querido.

*
*
*

!COMO ANDA EL MUNDO!

«Hoy para ser personaje se necesita tan poco que el que no pone los medios ó es un torpe ó es un tonto.»

En el siglo de las luces,
del vapor y del progreso,
muy poco se necesita
paar ser un caballero.
Voy á probarlo, lector,
con unos pocos ejemplos
que son un vivo retrato
de lo que está sucediendo.

Pedro Trampas, que marchó
á la Corte ha mucho tiempo
por no tener que comer
en su miserable pueblo,
vuelve hoy día hecho un señor,

con más riquezas que Crespo, aunque dicen malas lenguas cosas de él que causan miedo.

Anton, por mote el Chismoso, ayer humilde plebeyo, es hoy un gran personaje, disfruta de buen empleo y no vá nadie á la Corte sin que esté con él primero.

Debido á las influencias cobra Juan un pingüe sueldo y ya es Marqués de la Puerta por haber sido portero.

En cambio D. Nicolás, Don Gaspar y D. Prudencio, honrados y sin que ensucie su reputacion un pelo estan cesantes, buscando hace seis años empleo.

¡Solo para la ignorancia y la osadia es el premio...! El que es humilde, virtuoso y detesta los enredos, las intrigas y los chismes se le encuentra por los suelos mendigando una limosna cual humilde pordiosero.

No hay como ser atrevido, hablar mucho, pero en serio, meterse en todos los lances, colocarse siempre en medio, murmurar del que marchó, incensar bien al gobierno, lo propio si es reaccionario que cantonalista fiero, tener siempre en la memoria algunas citas en verso, hablar un poco el francés, hacer alarde de ingenio en teatros y tertulias con las damas y los necios, saber algun que otro chiste, estar de mil trampas lleno, ostentar poca vergüenza..... Y el que practique todo esto de seguro que será un cumplido..... *Caballero!*

* *

En la plazuela, corral, calle ó pasillo llamado *Corralejo*, hay una jóven sirvienta muy divertida. Llama al primer perro que pasa por debajo de sus balcones, le halaga echándole un poquito de pan y cuando el pobre perrito meneaba la cola en señal de agradecimiento, y eleva la cabeza esperando otro obsequio, la Maritornes le arroja un jarro de agua hirviendo que ciega, escaldada ó aturde al inofensivo animal, en tanto ella celebra con grandes carcajadas su cruel entretenimiento. Decididamente, no están todos los africanos en su país.

* *

En cuanto hemos disfrutado dos dias buenos empiezan á notarse unos olorcillos por esos paseos y calles muy poco agradables.

Es de suponer que desaparezcan pronto, sobre todo para las ferias, no vayamos á obsequiar á los forasteros con esos perfumes.

* *

En la calle del Huerto del Rey hay un depósito de adoquines, que no sabemos si estarán en aquel sitio para formar las tien-

das de los comerciantes que vengan estas ferias, ó para hacer barricadas cuando vengan los griegos, los turcos, los peruanos, los chilenos, los ingleses, los zulús, y, cuantos con la mejor intencion andan rompiéndose la crisma por esas naciones de Dios para cumplir mejor aquella sagrada máxima de «Amaos los unos á los otros»

* *

Por seguir el estribillo ha sido decomisado en un fielato nombrado de tencas un canastillo.

Y no es esto lo peor sino que eran.... lo diré? para un señor que yó sé muy apreciable señor.

¡Pobre pesca sabrosísima

sufrir el cambio cruel de entrar en boca de fiel en vez de apreciabilísima!

Lector, decirte me resta, aunque la risa te asome que hay pesca que Juan se come y á Pedro se le indigesta.

* *

—Tay, ta ra ti ra ta ra ta ra ra, tay ta ra ra ta.... ta.

—Me vas á echar la entradilla, *Martinillo?*

—No señor; es la música, es decir, la gaita de los danzantes que se oye por esas calles.

—Y á donde ván?

—¿Pues qué no sabe Vd. que desde el Jueves todas las mañanas recorren las casas de los Sres. concejales como anunciando á unos que ha llegado el Corpus y á otros la hora de su salida del Municipio?

—Ya se me habia olvidado. ¿Pero qué bien produce, qué resultados buenos reporta?

—¡Pues ahí no es nada! Le parece á Vd. poco el de no perder la costumbre, y el de obsequiar á los capitulares? Pues, señor, sin la llamada de los lunes y viernes á duo y á compas en los balcones del palacio municipal, sin la ida á las funciones religiosas y populares formando al son de los timbales y sin la danza anual de los danzantes, cómo se habrá de comprender un municipio Burgalés?

—Me has convencido.

* *

La sociedad del Pasatiempo sita en el poético paseo de la Isla se propone dar un Baile en las próximas ferias, en los jardines que posee iluminado á *giorno* y á la altura de los que en otras partes se celebran y el buen nombre de los socios reclama.

He ahí un nuevo aliciente para los forasteros y una idea del entusiasmo que anima á los propios.

Les digo á VV. que estas ferias han de dar ruido, pero mucho ruido

* *

En la calle de la Paloma y en la acera de la catedral, hay uno á manera de cepillo de

ánimas, que estorba bastante al transeunte y expone á que cualquiera distraído lleve un coscorrón, por cuyo motivo ya que no se quite si sirve para algo, debiera elevarse un poco más.

Es decir, señores, si VV. son tan amables, pues de lo contrario, cruzarémolos aquel trayecto por la otra acera para contemplar la reja perdurable y oír los melifluos cantos de la lechuza que habita por aquellos sitios.

* *

Funciones para hoy 8 de Junio del año del Señor de 1879.

Al despuntar la aurora, (cuya madama debe ser poblada cabeza de muchacho, árbol de la Isla, ó tigera de *Martinilla* cuando se despunta:) La ineludible música (?) de los danzantes.

A media mañana: el apuro de los que no han comprado el PAPA-MOSCAS, quedándose sin él por haberse agotado la edicion.

A las doce: pasacalles, músicas y paseos.

A la misma hora: bailes en todos los ventorros, ventorrillos, restoranes, hoteles y sociedades habidas y por haber.

Al anoecer; cantares al aire libre, bofetadas, *sombras chinescas* y otros excesos.

A las 8 1/2: Funcion en el Teatro por la notable compañía del Sr. Calvo.

* *

Con animacion extraordinaria ha celebrado el barrio del Arrabal, sus funciones en las pasadas Pascuas. Allí nada ha faltado; bailes, pasacalles, diversiones y toros: sobre todo estos últimos, corridos en una plaza construida á propósito en el sitio denominado el Corralon. Los de la *brega* que no eran tímidos ni escasos, lidiaron, picaron, banderillaron y estoquearon los *bichos*, complaciendo á los invitados y á los que no lo fueron; y decimos esto, porque hubo en los alrededores del *circo* muchísimos más espectadores, coronando las cuestas del Arrabal, San Miguel, Castillo y San Esteban, en donde *gratis et amore* participaron del jaleo universal asistiendo á la corrida á *vista de pájaro*, digámoslo así. Los trajes de que iban adornados los lidiadores eran propios del caso y el ganado jugueteo, intrépido y decidido. Hubo *monos sabios*, carreras en saco, y ¡oh maravilla! hasta un novísimo espectáculo que hará época en los fastos de la historia de la diversion.

¡Entre las *fieras* corridas, figuraba dignamente una burra, que acometia, atacaba y *daba juego* á una infantil y numerosa cuadrilla de *curritos* en miniatura que no habia más que pedir!

Jamas *Martinillo* quedó más asombrado. Ni los inventos de la imprenta, del vapor y del telégrafo, ni la apertura del canal de Suez, ni la union de los Oceanos, ni el túnel submarino del canal de la Mancha, llamaron tanto su atencion como la mudanza del modesto, callanchon, pacífico, inocente, y sufrido asno, en arrogante, valiente, fiero y temerario *cornúpeto*. ¡Una burra convertida en toro! Vamos, con el tiempo se

ha de llegar á ver triscar á los leones en el prado, y rugir á los corderillos en la selva!

Con que, caballeros, que no se concluya el buen humor, ni la salud, que es la que hace falta y que Vds. descansen de las fatigas de estos dias, que bien lo necesitarán.

*
* *

El tiempo tiende á mejorar de tal modo que parece que se aproxima la primavera.

Ya erá con hora: mucho dure y bien parezca.

*
* *

Un nuevo plazo de dos meses se ha concedido para que los propietarios ó administradores de fincas ó ganados presenten las cédulas de amillaramiento.

No nos hemos llevado chasco: las cosas hay que hacerlas siempre tarde y mal porque si no ¿qué sería de los Gobiernos españoles?

*
* *

Se vá á limitar el ejército activo á 90.000 hombres y se ha aumentado el sueldo á los oficiales generales.

Esto es lo que debian hacer con *Martinillo*; suprimirle el chocolate de las mañanas y llevarle al Teatro á proscenio por las noches.

*
* *

Un *escribidor fatal*, á quien apetito asedia, con un nombre original ha compuesto una comedia: «*A caza de un concejal.*» «*Estan verdes*, se intitula el acto que va el primero; el segundo «*Vara quiero*» y «*Me engaña el que me adula*» se llama el acto tercero. A alguno pondrá en un brete lo que ha escrito este pobrete si en Búrgos pasa la accion.... que hay quien convierte en sainete la mas severa funcion.

*
* *

Trátase de restringir las concesiones de títulos y grandes de España.

Con la restriccion de los *grandes* ¿se quedará la España más pequeña?

*
* *

Los *Ecos de Búrgos*, periódico que se publicaba en esta ciudad, ha pasado á mejor vida.

Ars longa, vita brevis, experimentum difficile....

*
* *

El Domingo pasado fué pródigo en acontecimientos de todo género: corridas y desmayos en el Espolon; zurriagazos en la Quinta, palizas en el Puente y riñas últimamente en la calle de Fernan-Gonzalez, terminando algunas de ellas por la intervencion de la policia.

De algun modo habiamos de celebrar las Pascuas de Pentecostés.

La Diputacion de esta provincia ha acordado prorogar hasta el dia 31 de Octubre próximo, el plazo fijado por la misma para la presentacion de solicitudes de los padres, viudas ó hijos de los soldados que hubieren fallecido en la guerra de Cuba de heridas recibidas ó de enfermedades contraidas á consecuencia de las fatigas de la campaña con el objeto de obtener la gratificacion de 125 pesetas que dicha Corporacion tiene acordado conceder.

Con que no dormirse, interesados, que 125 pesetillas nunca vienen mal.

*
* *

Los preparativos para dar mayor lucidez á las próximas ferias de San Pedro navegan viento en popa y probablemente quedarán terminados antes del dia 28; tal es la constancia y asiduidad que emplean cuantos contribuyen, en menor ó mayor escala, á los diversos actos y funciones que se preparan.

Animo pues, y que continúe esa actividad en años venideros á fin de dar á Búrgos lo que Búrgos se merece.

Y con buenos hijos todo se conseguirá.

*
* *

El Mercado de la Llana de Adentro que se forma los Viernes, carece de orden en la colocacion de los vendedores y compradores, pues esos dias es casi imposible el paso por aquella veterana calle. Debieran respetar siquiera las dos salidas á la Llana de Afuera, y la de la calle de la Paloma, y esto podia conseguirse en cuanto una vez se indicara á los que allí comercian en bien suyo y en el de todos.

Además que como por lo regular los viernes se come de vigilia y hay mucha debilidad, vayan Vds. á calcular las desgracias que pudieran sobrevenir con tales apreturas.

*
* *

Y aquel relojito de marras que ibamos á colocar en la torre de San Cosme ó del Instituto ¿qué ha hecho Dios de él?

¿Duerme en la noche del olvido como si fuera sifon empaquetado, lavadero en ruinas, reglamento de abastos, traseras de Nuño, barrio lejano, luces de paseo, araña de Teatro, ó concejal de bola negra?

*
* *

En las oficinas de «El Diario» de Tarragona unos cacos se apoderaron de cuanto dinero encontraron, y en las dependencias de «La Prensa Gaditana» los carabineros practicaron un escrupuloso reconocimiento.

Ya no son las iras de los fiscales las únicas que pesan sobre los periódicos, hasta los carabineros y los cacos, se atreven con ellos impunemente.

Y habrá quien niegue que estamos en buenos tiempos.

*
* *

Hoy que la mayor parte de los propietarios burgaleses revocan las fachadas de sus

edificios, bien podria hacerlo el de la casa número 5 de la calle de la Llana de afuera, si acaso le parece oportuno y si desea contribuir á la belleza de la ciudad.

Esta misma indicacion hacemos á algunos otros señores, pocos por fortuna, por si quieren atenderla en favor de todos, yá que hasta *Martinillo* vá á empezar la limpieza de la suya un dia de estos.

Limpias yá las casas todas será la ciudad tan bella como cándida doncella en el dia de sus bodas.

*
* *

Este año se han celebrado las funciones del histórico monasterio de San Juan de Ortega con la mayor animacion y regocijo, á pesar del viento huracanado que reinaba. Y ya que de sus funciones nos ocupamos llamamos la atencion de quien corresponda acerca del estado ruinoso de aquel edificio, que recuerda la época romano-bizantina en union de tantos otros como la provincia posee (y por desgracia casi en el mismo estado) entre los que se encuentran Santo Domingo de Silos, los claustrillos de las Huelgas y otras partes del mismo, las iglesias de Coruña del Conde, La Vid, Gumiel ds Izan, Olmos de la Picaza y Villadiego.

¡Poco dice en favor del siglo XIX, en materia del arte, el olvido en que tiene sus maravillas arquitectónicas!

*
* *

Abrigamos la esperanza de que este año no se embadurnarán las caras de los Gigantones y Gigantillas como en el pasado; caso de que se trate de restaurarlas, por que lo que es aquello no son caras, sino quesos de bola enrojecidos.

Pues no les digo á VV. nada de los danzantes. ¡Qué gusto en el vestir! Qué propiedad en el traje!

*
* *

Esta noche inaugura sus trabajos la notable compañía que dirige el Sr. Calvo con las obras. *Calvo y compañía, La campanilla de los apuros y En perpetua agonía.*

Veremos además en esta semana: *El drama nuevo, D. Alvaro, Gabriela de Veyí, En el seno de la muerte y La vida es sueño.*

Por cuya razon los aficionados á la buena literatura dramática están de enhorabuena.

*
* *

Han merecido las gracias de las autoridades superiores, por captura de un ladron, el cabo segundo de la Guardia Civil de San Mamés de Mar, Santiago Treviño Gutierrez, y el guardia segundo Pedro Luis Quijano.

*
* *

Durante el mes de Mayo último, han sido asistidos en la casa de socorro, once individuos de ambos sexos, por los facultativos Sres. D. Hilario Anton, Julio Fernandez Izquierdo, Manuel Izquierdo, Sixto Anton, Regis Cisneros, Juan Villanueva y practicante de servicio permanente Sr. Villalain.

*
* *

El Jurado de la Exposicion de labores del bello sexo ha acordado que el acto inaugural tenga

lugar el día 28 á las doce de su mañana con asistencia de las autoridades de la Capital, quedando abierta al público desde dicho momento. Los precios de las entradas serán 4 reales, desde las doce á las dos de la tarde, y un real desde las nueve á las doce de su mañana y desde las dos á las seis de la tarde, en todos los días que permanezca abierta la exposición.

*

* *

La Junta directiva de la Cabalgata ha acordado que los palcos, balconillos y gradas de sombra de la plaza de toros se subasten públicamente, no admitiéndose postura inferior á la cantidad que ya tiene establecida como precio de dichas localidades, reservándose la Junta el palco presidencial, al que serán invitados el Gobernador civil é individuos de la corporacion municipal.

*

* *

Para anoche estaba preparada una funcion en el Teatro á beneficio del Hospital de S. Juan, estrenándose un drama en dos actos y en verso, titulado *El Bastardo de Monforte*, y el juguete cómico *Los reclutas y el sargento Rompe-almas*, cuyas obras son originales del jóven soldado del Regimiento de Luzon D. Miguel Aguado. Del desempeño estaban encargadas várias jóvenes de esta ciudad y sargentos y cabos de dicho Regimiento, amenizando el espectáculo la banda del expresado cuerpo.

En el número siguiente nos ocuparemos de esta funcion, pues por hoy nos impide hacerlo la hora en que empezamos la tirada del periódico.

Que para todo dá Dios tiempo si hay paciencia.

* *

Los Señores suscritores que deseen anunciar en este periódico en las próximas ferias, pueden avisar con tiempo yá que en estos dias es la edicion más numerosa, y harémos una edicion extraordinaria.

Nos permitimos esta indicacion, porque siendo los preferidos para el anuncio que, como de costumbre, es á mitad de precio, tendríamos un verdadero sentimiento en no poderlos complacer si no avisaran en ocasion oportuna.

Conque no descuidarse y no vayan Vdes. á dar un disgusto á *Martinillo* que guarda esas merecidas deferencias á sus suscritores, por lo atentos, amables y considerados que con él se muestran.

* *

CHARADA.

Me diste *tercera prima*
en lugar de *prima dos*
y hoy si te veo en el *todo*
ya te lo contaré yó.

Anuncios.

Academia de 2.ª enseñanza dirigida por D. José Pinedo Lacasi.—Búrgos.—Se ha trasladado á la calle de San Gil, números 23 y 21, piso 3.º.—Comprende el cuadro de su enseñanza:—1.º Todas las asignaturas que se estudian en el Instituto provincial. 2.º Repaso de las mismas y preparacion del Grado de Bachiller. 3.º Preparacion para carreras especiales, y 4.º Lengua francesa, método Benavent. 2—1

Habitacion de lujo. Acabada de restaurar, muy capaz, con buen sol, con escalera y portal independiente, y con cuadra si conviene, se arrienda.—Fernan-Gonzalez, 17.—Razon: Espolon 20, 2.º

Se vende un perro de caza, de once meses de edad.—San Lorenzo 7 pral., darán razon.

Casi de balde se venden los restos de una partida de nueces; en la calle de Fernan-Gonzalez número 23, 2.º derecha, darán razon.

GANADO DE CERDA.—Se vende cria excelente de varias edades á precios arreglados, en la fábrica de carbonizacion de hueso situada junto á la ermita de Santa Ana de esta Ciudad. 7—S.

Se venden á plazos, relojes de oro y plata, áncoras y cilindros remontoris de metal y relojes de todas las clases y precios. Federico Carranza, calle del Cid número 4. 2—1

Agencia general de Bautis mos, Matrimonios y Defunciones, establecida en la calle de Lain-Calvo, número 45, á cargo de D. Julian Riveras.

Esta Agencia se encarga de despachar con prontitud, economía en los precios y cubriendo todos los requisitos legales, cuantas diligencias son necesarias, ya en la parte religiosa, ya en la civil, para evacuar todos los asuntos referentes á los bautismos, matrimonios, y defunciones.

Cuenta con relaciones detalladas de las diferentes clases que están admitidas, aranceles, precios y calidad de los efectos que han de suministrar los artistas de esta ciudad.

La gran práctica del encargado de la Agencia hace que no pueda quedar olvidado ningun detalle como puede suceder á las familias, y estas, sin incomodidades, ni ocuparse de estos enojosos asuntos, y tristísimos en algunos casos, hallarán satisfechos todos sus deseos con puntualidad y exactitud, con solo una módica retribucion por derechos de agencia, como se indica en lo siguiente.

Bautizos—Por evacuar todo lo concerniente á los mismos 1 peseta.

Matrimonios—Por evacuar todo lo concerniente á los mismos 2,50.

Defunciones—Adultos. Por evacuar todo lo concerniente á un entierro de 1.ª clase. 2,50.—Por id. id. de 2.ª id. 2.—Por id. id. de 3.ª y 4.ª id. 1,50.

Párvulos—Por evacuar todo lo concerniente á un entierro de 1.ª clase. 2.—Por id. id. de 2.ª id. 1 50.—Por id. id. de 3.ª id. 1.

Tambien se encarga de repartir esquelas de defuncion, partes de boda, traslacion de habitacion y prospectos á domicilio, á 2 pesetas 25 céntimos el 100.

Tambien se encarga de coches de duelo, todo á precios reducidos: en cajas mortorias hará una rebaja proporcionada.

La persona que quisiese to- mar en arriendo un Establecimiento sito en la Llana dn Afuera número 14. vive su dueño (Corralejo número 3.

En la calle del Cid se arrien- da la casa número 5 con tienda ó sin ella. En el comercio de la Sra. viuda de Cecilia, frente á la casa que se anuncia, darán razon. 6—3

A los enfermos de los ojos.— D. Emilio Alvarado, Médico-oculista de Valladolid, permanecerá en Burgos todo el mes de Junio, Fonda de Monin, calle de Cantarranas.

En este mes pueden presentarse los enfermos de los ojos que quieran consultar, curarse ó sufrir alguna operacion, advirtiéndolo á estos últimos es muy conveniente se presenten en los primeros dias porque haciéndolo así pueden ser asistidos, hasta su completa curacion.

LUSTRE PARA LOS LADRILLOS.

Síguese despachando como en años anteriores el Barniz para las habitaciones y que tan cómodo y económico es. Con una sola mano estando dado años anteriores, queda en disposicion para todo un año.

Tambien hay en el mismo establecimiento los componentes para otro lustre de cera, jabon, almazarron, cola y minio, brochas y cepillos para darlos.

Todo en la Botica y Drogueria de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

LA ESTRELLA BURGALESA.

Fábrica de cerillas fosfóricas; á cargo de D. J. Gonzalez Amezúa; calle de Salas, casas del Sr. Carbonell: Burgos.

Gran surtido de todas clases, finas y ordinarias y á precios reducidísimos.

Se sirven los pedidos con toda puntualidad.

A los consumidores de la Capital se les servirá á domicilio.

AGUA DE SELTZ

á real sifon.

Abono de 15 sifones á precios reducidos.

FARMACIA Y DROGUERIA

Cid 17, **BARRIOCANAL** y Lain-Calvo 1.